

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3279

Teléfono 27

Palma de Mallorca Viernes 6 de Noviembre de 1896

OFICINAS

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

JANSENISMO Y REGALISMO

EN ESPAÑA

(DATOS PARA LA HISTORIA)

Cartas al señor Menéndez y Pelayo por el P. Manuel F. Miquilez (AGUSTINO), Profesor en el Colegio de María Cristina del Escorial.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner.

NOTICIAS

De la Capital:

Hoy y mañana estarán cerradas al público, las oficinas del Ayuntamiento, con motivo de procederse al estero de las dependencias de la Casa Consistorial.

Ayer por la mañana entró de arribada forzosa en nuestro puerto, el vapor *Ballesteros*, con cargamento de azufre.

Esta mañana á las seis una pobre mujer que transitaba por la calle de Santo Domingo ha resbalado, produciéndose algunas contusiones.

Lo raro es que no sucedan estos percances á diario, pues el piso de dicha calle está intransitable.

Por la intervención del Estado en el arrendamiento de Tabacos ha sido trasladado á la Delegación de Hacienda de esta provincia, una Real orden consignando que los reales despachos de capitanes de cuerpos de á pié que accidentalmente disfruten sueldo de Instituto montado, se reintegren con el timbre de 25 pesetas clase 4.ª que con sujeción al art. 67 de la Ley vigente corresponda al haber que perciben en circunstancias normales.

Leemos en un colega que ha sido nombrado habilitado de esta Audiencia, don Pedro Fiol Morey.

Por la ordenación de pagos de la Junta de clases pasivas ha sido concedido á D. Juan Tur Suñer, padre del capellán segundo del cuerpo eclesiástico D. Domingo Tur Serra, la pensión de 30 pesetas mensuales según lo dispuesto en la Real orden de 26 de Febrero de 1856 que deberá ser abonada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Ha sido concedido al guardia civil don Antonio Tur Torres, por la Junta de las clases pasivas, el haber mensual de 22 pesetas en concepto de retiro provisional.

Los señores Santisteban, Sureda y Ferrer, por encargo de la Sociedad de Monumentos, han redactado una memoria que debe ser elevada á la Real Academia de San Fernando en súplica de que sean declarados momentos nacionales los edificios de la Lonja, y el Consulado.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Conciliario, Presidente y Junta Directiva del *Círculo de Obreros Católicos*, invitándonos á las funciones dramáticas que se celebran en la temporada que dará principio el próximo domingo 8 del corriente y concluirá el último domingo de carnaval.

Sabemos que dicha Junta Directiva además de haber verificado importantes reformas en el local, ha adquirido una infinidad de obras dramáticas, escritas ex-profeso para le referido teatro, que no dudamos proporcionarán amenas veladas á los concurrentes.

El próximo domingo se pondrá en escena el drama en tres actos titulado *El Padre Juan* y el estreno de la divertida zarzuela original de don José M.ª Almirall titulada *¡¡¡600,000 duros!!!*

Están en estudio los dramas: *Don Carlos el hechizado*, *El Castillo de Pax* y *Quien mal anda mal acaba*.

Los montones de piedra machacada que hay á los lados de la carretera de Iaca en el trozo comprendido desde los *Hostals nous* hasta los *Hostalet*s con un inconveniente grave los días de lluvia para los vecinos de aquel caserío, pues tienen que andar por el centro de la carretera llena completamente de barro.

A causa del fuerte viento, el mar, que ayer había menguado un su furia, hoy ha vuelto á aumentar de tal modo que algunas de las olas rompen por encima del espigón del muelle.

La Aldea de San Lorenzo y la zarzuela *Los Baturros* son las obras que el domingo se pondrán en escena en el Teatro-Circo.

Anoche riñeron dos individuos en la calle de Bobians dándose de bofetadas hasta que con la intervención de un agente de la autoridad se puso fin á la contienda.

A consecuencia del temporal reinante el vapor *Cabrera* ha vuelto hoy á suspender su viaje para la isla de su nombre.

Han sido castigadas con una fuerte multa dos mujeres que ayer promovieron un fuerte escándalo en la vía pública.

A las once menos cuarto se ha repartido la correspondencia llegada por vía de Alcudia.

Un caballero que esta mañana transitaba por la plaza de Abastos, ha resbalado á consecuencia de lo intransitable que ha quedado aquel piso con las últimas lluvias produciéndose una fuerte contusión en el brazo izquierdo.

Dos vendedoras de la plaza Mayor han reñido esta mañana dirigiéndose toda clase de improperios y palabras mal sonantes.

Una guardia municipal ha puesto fin á la contienda citándolas para comparecer hoy ante la Alcaldía.

El señor León Hermoso anuncia en su *Boletín Meteorológico* para el resto de la actual quincena, las siguientes variaciones atmosféricas:

El viernes 6 empezarán á notarse en la Europa occidental los síntomas de la aproximación de una borrasca que avanzará por el Atlántico.

El sábado 7 estará situado el centro de la borrasca al SO. de Irlanda y propagará su acción por Europa.

En nuestra Península se producirán lluvias y nieves en las regiones del NO. y septentrional, con vientos de entre O. N., bajando sensiblemente la temperatura.

El domingo 8 debe ser de lluvia bastante general en nuestra Península; porque además de la borrasca descrita en días anteriores actuará sobre nuestras regiones una profunda depresión que en dicho día tendrá su centro hacia los parajes de las islas Madera.

La influencia de esta depresión del SO. se sentirá en primer lugar en la temperatura, que subirá, y en el cambio de rumbo del viento al SO.; que será duro y ocasionará fuerte temporal en nuestros mares.

El lunes 9 será más lluvioso que el anterior, de carácter más general y de mayor intensidad; porque al avanzar hacia el E. la borrasca que el día anterior tendrá en su centro hacia el Paso de Calais invadirá rápidamente nuestra península la depresión que tendrá su base en Madera. Y como ésta reúne caracteres de grande intensidad, es de temer que, además de receder de una manera alarmante el temporal en nuestros mares, con vientos muy duros del SO., se produzcan con grande insistencia y excesiva abundancia las lluvias en este día y el siguiente.

El martes 10 seguirá la base de la perturbación atmosférica en Madera, pero también se extenderá hacia el N.

Continuará el mal tiempo, siendo las lluvias bastante generales, aunque no tan copiosas como el día anterior, con vientos de entre SO. y Noroeste.

Un cambio se producirá el miércoles 11 en la situación meteorológica de Europa á consecuencia de la llegada á las islas británicas de una importante borrasca y que producirá un gran temporal en el NO. del Continente.

No será sensible en dicho día 11 en nuestra península, pero por su influencia desaparecerá

de ella el régimen lluvioso y la depresión de Madera.

El jueves 12 adquirirá grande extensión la borrasca del archipiélago inglés, llegando su acción hasta nuestras regiones del O., NO. y Septentrional, donde producirá algunos chubascos, con vientos de entre O. y N., y bajas temperaturas.

El viernes 13, por desmembración de fuerzas de la borrasca, que en este día tendrá su centro en el mar del Norte, se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior.

Su acción será sensible en las regiones vecinas de dicho mar Mediterráneo, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre NE. y SE.

El 14 y el 15 seguirá la depresión del Mediterráneo, aunque más atenuada, y su influencia será poco sensible en España.

Boletín judicial

La vista de la causa instruida en Alejandría contra Pedro Girardin por falsificación y estafa se ha suspendido por no haber venido el procesado á causa del temporal.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada del general Polavieja
Barcelona 5 á las 9 n.

El tren que conducía al general Polavieja debía llegar á las once de la mañana; luego se anunció que no vendría hasta las dos de la tarde y despues se volvió á anunciar que no vendría hasta las cuatro. Por fin llegó á las seis y media.

Recibieron al general Polavieja las autoridades, representantes de muchas círculos y bastante público, que le hicieron un recibimiento respetuoso.—*Amengual.*

(De nuestro servicio especial)

De Cuba.—Noticias particulares
Madrid 5 á las 7'10 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que en la Habana reina mucha inquietud por no tenerse ninguna noticia de las operaciones que se llevan á cabo en Pinar del Río.

Circula el rumor de que nuestras tropas han sostenido un importante combate con la partida que manda el cabecilla Calixto García.—*Soriano.*

Noticia desmentida

Madrid 5 á las 7'20 n.

El último número del periódico *The Times* llegado á Madrid publica un despacho de su corresponsal en Viena, desmintiendo la noticia relativa á la reunión de una conferencia Europea para tratar de la cuestión de Egipto.—*Soriano.*

Varias noticias

Madrid 5 á las 8 n.

Las autoridades de Orense toman pre-

Material para construcciones

de las principales y más acreditadas casas del país

Gran surtido en Mosaicos hidráulicos incrustados.

Variedad en toda clase de objetos de granito comprimido perfeccionado.

Construcciones de cemento y hierro privilegiado

Tubos de conducción y canalización, alcantarillas, depósitos, cubos de gasómetro, lagares, toneles chalets, puentes, bóvedas, cubiertas, aceras, pavimentos, pilas para baños, fregaderos, lavaderos, y toda clase de obras de ornamentación para parques y jardines, etc., etc.

Azulejos cartón piedra.—Patente de Invención

Nuevo elemento para la decoración de armareros, pisos, artesonados, muebles, etc., etc., etc.

TODO Á PRECIOS DE FÁBRICA

—Se facilitan catálogos de todos los artículos—Conquistador, 32, bajos—

(PALMA DE MALLORCA)

cauciones á fin de evitar la propagación de la epidemia tifoidea.

El acorazado *Cárlos V*, empezará uno de estos días sus pruebas particulares sobre amarras. Se cree que para mediados de Noviembre podrá hallarse el buque en Cartagena.

Parece que en breve será un hecho la construcción de una carretera entre Gijón y el Musel.

En el mes de Marzo formará parte de la escuadra los cruceros *Alfonso XIII* y *Marqués de la Ensenada*.—*Soriano.*

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial

Extracto del número correspondiente al día 27 de Octubre.

Aviso de quedar encargado del gobierno de provincia su secretario el Sr Alonso.

Circular para la busca y captura de don Juan Sampol y Salom empleado Habilitado para el cobro de haberes de la Audiencia de este territorio.

Venta de una caballería mayor, un carro y guarniciones apesado con tabaco de contrabando por fuerzas de Carabineros.

Otra de vides americanas.
Exposición de los repartos adicionales del impuesto de sal en Establiments, Estallenchs, y Ferrerías.

Cuentas de caja de los municipios de Petra y Sóller.

Venta de una casa de Algaida.

Aviso judicial á don Domingo Picornell, don Rafael Garcías Moll, don José Torrente, don Matías Sans y don Joaquín Pastor y Marqués, interesados en unos autos promovidos por la comisión liquidadora de la Vinicula Mallorquina.

Otro ídem á don Juan Palliser Garriga, contra quien se siguen autos ejecutivos.

Anuncio de la renovación parcial del Sindicato de riegos de la huerta de Palma.

Otro de cobranza de contribuciones.

Extravío de los títulos de acciones del Crédito Balear.

Relación de individuos de las inscripciones marítimas de Mallorca é Ibiza que cumplirán 19 años de edad en el proximo venidero.

Ultimas noticias

De la capital:

El vapor *Cataluña* ha suspendido su viaje para Barcelona á causa del mal tiempo.

En la sociedad *La Fraternal Forense* del Molinar de levante, empezará el domingo pró-

ximo una serie de academias de baile que concluirá á principios del próximo Carnaval.

Dichas funciones se celebrarán de seis de la tarde á las diez de la noche.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido ningún despacho telegráfico, y según nos dicen en la central, continúa interrumpida la comunicación á causa del temporal reinante.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Sorteo

Mahón 6 á las 9 m.

Ha correspondido también (1) ir á Filipinas á los soldados siguientes:

Jaime Villalonga Pascual, Juan Ribas Torres, Miguel García Serra, Pedro Flaquer Terrasa, Rafael Mercadal Anglada, Sebastián Barceló Prohens y Vicente Roig Ramón.—*C.*

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbus Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante fresco, en el puerto.

Estado de la mar.—Rizada en el puerto y gruesa fueras cabos.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba cubierto el horizonte con celajes sueltos y en el N. nimbus, la mar del S. O. tendía y el viento al N. flojo. Fué refrescando y rolando al primer cuadrante á medida que el sol se elevaba sobre nuestro horizonte; á medio día continuaba el viento indicado. Durante la tarde hubo pequeñas lloviznas y al ocaso quedaba cerrado y de mal cariz.

Noticias.—Entraron los vapores *América* de Cartagena, el *Ballesteros* de Palermo y el *Cabrera* del puerto de su nombre. Salió el *Unión* para Ibiza y Valencia y se disponen á salir el *Isteño* y el *América*, el primero á la madrugada para Marsella y el otro para Barcelona al quedar listo.

(1) Nuestro corresponsal en Mahón no nos telegrafía mas que los nombres; pero suponemos que éstos son la continuación de los que publicamos en nuestra edición de la mañana.